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Aos vinte e seis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, às 13:30 horas, 1 

realizou-se por meio de videoconferência, a 70ª Reunião do Conselho Curador da 2 

Fundação Estatal de Atenção em Saúde do Paraná, de caráter Ordinário, em 3 

conformidade com o Artigo 12 do Estatuto Social, sob a Presidência do Diretor Geral 4 

da SESA Sr. Nestor Werner Júnior e os Conselheiros, que se fizeram presentes no 5 

âmbito virtual, na seguinte conformidade: Adilson Alves Trermura, Adriano Márcio 6 

Rissati, Ana Paula Cantelmo Luz, José de Souza Filho, Mariangela de Assis Gomes 7 

Fortes e Olga Regina Cotovicz de Castro Deus. PALAVRA DO PRESIDENTE DA 8 

MESA: Iniciados os trabalhos Sr. Nestor Werner, representando o Secretário de 9 

Saúde e Presidente do Conselho, justificando novamente sua ausência devido a 10 

coincidência da Reunião do Secretariado com o Governador às terças-feiras,  no uso 11 

de suas atribuições, indica como Secretário ad hoc deste trabalho, com a anuência 12 

dos conselheiros presentes o Sr. Marcos Henrique Miranda, Secretário Executivo. O 13 

Sr. Nestor Werner, apresenta o novo membro do Conselho Sr. Adriano Márcio 14 

Rissati, novo Diretor do Fundo Estadual de Saúde, que assume o lugar de Olavo 15 

Gasparin. Agradece a trajetória do Olavo e deseja boas-vindas ao Sr. Adriano, 16 

oferecendo a palavra a ele, que agradece a oportunidade, e diz que espera somar 17 

nas decisões pertinentes ao Conselho. O Sr. Nestor Werner, justifica a ausência do 18 

Presidente da FUNEAS, Sr. Marcello Augusto Machado, dizendo que ele está 19 

tratando de assuntos fora da Cidade de Curitiba, passando a palavra ao Vice-20 

Presidente da FUNEAS Sr. Helder Luiz Lazarotto. ORDEM DO DIA: 1) 21 

Apresentação do Relatório Quadrimestral de Contas do 1º Quadrimestre de 2020. O 22 

Diretor Financeiro, Sr. Hélcio dos Santos inicia dizendo que foram encaminhados os 23 

balancetes mensais aos Conselheiros para avaliação prévia, e foi feita uma 24 

apresentação em slides resumindo o que ocorreu nesse primeiro quadrimestre, na 25 

seguinte sequência: Principais receitas, disponibilidades e investimentos em saúde 26 

nas unidades sob gestão da Funeas. No primeiro quadro foram descritos os Recursos 27 

Próprios repassados de Janeiro a Abril, no valor de R$28.706.516,81 (vinte e oito 28 

milhões e setecentos e seis mil e quinhentos e dezesseis reais e oitenta e um 29 

centavos), do Contrato de Gestão no valor de  R$32.108.270,04 (trinta e dois milhões 30 

e cento e oito mil e duzentos e setenta reais e quatro centavos), havendo também 31 

rendimentos de Aplicações Financeiras no valor de R$46.908,30 (quarenta e seis mil 32 

e novecentos e oito reais e trinta centavos), totalizando R$60.861.695,15 (sessenta 33 
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milhões e oitocentos e sessenta e um mil e seiscentos e noventa e cinco reais e 34 

quinze centavos). As Disponibilidades Bancárias no período de abril, somando todas 35 

as contas movimentadas pela Funeas foi de R$4.513.822,04 (quatro milhões e 36 

quinhentos e treze mil e oitocentos e vinte e dois reais e quatro centavos), 37 

destacando a Conta 12.463-X que se refere a doação no Ministério Público do 38 

Trabalho ao Hospital Regional do Litoral, que hoje tem o valor de R$1.397.731,32 (um 39 

milhão e trezentos e noventa e sete mil e setecentos e trinta e um reais e trinta e dois 40 

centavos). Na sequência foi relatado o investimento quadrimestral por unidade, 41 

houveram despesas como: Gêneros Alimentícios, Insumos/Medicamentos, Material 42 

de Expediente/Escritório, Material Hospitalar, Serviços Médicos Hospitalares, 43 

Ordenados e Salários, 13° Sal. e Enc. Sociais (PSS/CLT/EST), Despesa com Água e 44 

Esgoto, Despesa com Material Elétrico e Eletrônico, Despesa com Telefone/Internet, 45 

Despesa com Viagens, Diárias e Ajuda de Custo e Prestação de Serviços Pessoa 46 

Jurídica. No que se trata do Hospital Regional do Litoral, o valor total das despesas 47 

foi de  R$22.105.327,46 (vinte e dois milhões e cento e cinco mil e trezentos e vinte e 48 

sete reais e quarenta e seis centavos), no Hospital Regional do Sudoeste o total foi 49 

de R$16.128.257,22 (dezesseis milhões e cento e vinte e oito mil e duzentos e 50 

cinquenta e sete reais e vinte e dois centavos), no Hospital Infantil Waldemar 51 

Monastier o total foi de R$9.723.258,76 (nove milhões e setecentos e vinte e três mil 52 

e duzentos e cinquenta e oito reais e setenta e seis centavos), no Hospital Regional 53 

do Norte Pioneiro o total foi de R$6.195.374,90 (seis milhões e cento e noventa e 54 

cinco mil e trezentos e setenta e quatro reais e noventa centavos), no Centro de 55 

Pesquisa e Produção de Imunobiológicos o total foi de R$637.319,47 (seiscentos e 56 

trinta e sete mil e trezentos e dezenove reais e quarenta e sete centavos), no Hospital 57 

Regional de Guaraqueçaba o total foi de R$1.209.772,64 (um milhão e duzentos e 58 

nove mil e setecentos e setenta e dois reais e sessenta e quatro centavos), na Escola 59 

de Saúde Pública o total foi de R$417.659,65 (quatrocentos e dezessete mil e 60 

seiscentos e cinquenta e nove reais e sessenta e cinco centavos). Apesar de não 61 

estarem mais vinculados a Funeas houveram despesas no Hospital Regional de 62 

Telêmaco Borba com o total de R$250.946,79 (duzentos e cinquenta mil e 63 

novecentos e quarenta e seis reais e setenta e nove centavos), no Centro Hospitalar 64 

de Reabilitação com o total de R$121.922,06 (cento e vinte e um mil e novecentos e 65 

vinte e dois reais e seis centavos), na Sede Administrativa o total foi de 66 
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R$4.514.027,68 (quatro milhões e quinhentos e quatorze mil e vinte e sete reais e 67 

sessenta e oito centavos). Sr. Hélcio ressalta que devido a pandemia do COVID19, a 68 

apresentação está resumida, e todos os arquivos estão sendo enviados aos 69 

conselheiros para acompanhamento durante a apresentação dos dados. Finaliza se 70 

colocando a disposição para eventuais dúvidas. 2) Apresentação do Relatório 71 

Quadrimestral da Diretoria Técnica referente as unidades hospitalares 1º 72 

Quadrimestre de 2020.  O Diretor Técnico Sr. Leon Grupenhacher, diz que foi 73 

enviado um relatório técnico descrevendo as metas a cumprir e as metas cumpridas, 74 

ressaltando que grande parte das metas foram cumpridas e o que não foi cumprido 75 

se dá ao Decreto devido ao COVID19, onde as cirurgias eletivas foram suspensas, 76 

com essa suspensão algumas metas como número de consultas ambulatoriais e 77 

cirurgias ambulatoriais não foram atingidas, porém o número é bom considerando o 78 

cenário. O importante a relatar é que as unidades estão envolvidas diretamente ao 79 

enfrentamento da pandemia, os esforços realizados nesse primeiro quadrimestre 80 

foram para aquisição e manutenção e aquisição de insumos, ativação de leitos, 81 

conforme as orientações recebidas. A abertura da UTI do Hospital Regional do Norte 82 

Pioneiro foi um grande passo e já está em funcionamento atendendo toda a 83 

população. São três unidades prontas para atendimentos específicos ao COVID19, o 84 

Hospital Regional do Litoral com 10 (dez) leitos de UTI, 10 (dez) de retaguarda, sendo 85 

ocupados 05 (cinco) de UTI e 01 (um) de retaguarda. O Hospital Regional do 86 

Sudoeste com 10 (dez) leitos de UTI, 10 (dez) de retaguarda, sendo ocupados 01 87 

(um) de UTI e 02 (dois) de retaguarda e o Hospital Regional do Norte Pioneiro, recém 88 

aberto com 10 (dez) leitos de UTI, 09 (nove) de retaguarda, sendo ocupados 01 (um) 89 

de UTI e 03 (três) de retaguarda. Tem-se hoje uma taxa de atuação de leitos de 20% 90 

abertos, ocupados. Com 23% de UTI e 21% de retaguarda. Com relação as metas 91 

não atingidas o Sr. Leon Grupenhacher, volta a dizer que não foram atingidas devido 92 

ao atual cenário. O Vice-Presidente da Funeas, Sr. Helder Luiz Lazarotto observa 93 

que segundo o relatório, os números não atingidos ficaram muito próximos de serem 94 

atingidos, considerando a pandemia. E abre a palavra para os conselheiros tirarem 95 

eventuais dúvidas. A Conselheira Sra. Ana Paula Cantelmo Luz, faz observação em 96 

relação as comissões obrigatórias, que são fundamentais, caso haja questionamentos 97 

de órgãos competentes. Portanto, segundo ela essas devem estar ativas por darem 98 

apoio em situações de crises. O Sr. Leon Grupenhacher diz que é fundamental e 99 
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que o problema foi a troca de credenciamento dos profissionais, e nesse 100 

quadrimestre somado ao COVID19 não foi possível, mas normalizando e mudando a 101 

contratação de profissionais isso será prioridade. O Sr. Helder Lazarotto, diz que 102 

essas mudanças atrapalharam na montagem das comissões. O Conselheiro Adilson 103 

Tremura, questiona se o Estado tem alguma comissão para a COVID19, e se houver 104 

se não seria o caso de algum conselheiro da Funeas participar ativamente para 105 

acompanhar os acontecimentos. Diz também a respeito de um adiantamento a 106 

fornecedores a recuperar, dizendo que o valor é substancial e pergunta por qual 107 

motivo ele ocorreu. O Sr. Leon Grupenhacher diz que a Funeas é demandada pela 108 

SESA, e existe uma comissão permanente de COVID19 na SESA e o que essa 109 

comissão decide e estabelece como meta é repassado a Funeas para fazer a gestão. 110 

No outro esclarecimento, o Sr. Hélcio dos Santos diz que para efetivar os 111 

pagamentos é utilizado o sistema do Banco do Brasil (BBMAX), e esse sistema da 112 

alguns retornos equivocados, dizendo que o pagamento foi cancelado, com isso é 113 

realizado a conciliação como adiantamento de pagamento, porém se trata de um erro 114 

bancário que é corrigido posteriormente com o fornecedor. A Conselheira Olga 115 

Cotovicz, responde ao questionamento do Sr. Adilson referente ao comitê de 116 

organização do COVID19, diz que o acompanhamento e controle de ocupação dos 117 

leitos é realizado diariamente, foi reduzido o atendimento ambulatorial eletivo, 118 

cirúrgico eletivo, visando propiciar a disponibilidade de ocupação dos leitos para 119 

COVID19. 3) Apresentação do Relatório Quadrimestral do Centro de Produção e 120 

Pesquisa de Imunobiológicos – CPPI. O Sr. Rubens Gusso inicia a apresentação, 121 

sanando dúvidas da reunião anterior, quanto a participação do CPPI no 122 

enfrentamento ao COVID19, em maio a Secretária Estadual de Saúde do Paraná - 123 

SESA, por intermédio do Laboratório Lacen solicitou ao CPPI a produção de um meio 124 

de transporte viral para que as coletas realizadas dos pacientes sejam transportadas 125 

em segurança para o Lacen e para o Instituto de Biologia Molecular do Paraná - 126 

IBMP. A Diretoria Geral da SESA, juntamente com a Diretoria Executiva da Funeas 127 

priorizaram essa produção, o CPPI está trabalhando diariamente para atingir a meta 128 

estabelecida em 200 (duzentos) mil tubos para os próximos 60 (sessenta) dias, por se 129 

tratar de um produto não produzido habitualmente estão sendo realizados alguns 130 

ajustes e adequações para a produção dessa nova demanda. O Lacen tem uma 131 

produção pequena, não conseguindo abastecer a todo o Estado para essa importante 132 
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ferramenta epidemiológica de testes. Prossegue dizendo que com relação a 133 

pesquisa, está sendo levantada a comissão de ética relacionada a produção de soro 134 

terapêutico para tratamento de pacientes com COVID19 a partir da imunização de 16 135 

Cavalos e deverá passar pelo crivo da Funeas e SESA. Tratando-se do relatório, Sr. 136 

Rubens Gusso diz que os primeiros cinco slides se referem a adequação da área 137 

fabril do CPPI, em janeiro foi recebida a notificação do Ministério da Saúde - MS e da 138 

Caixa Econômica com a informação de que não seria prorrogado o contrato de 139 

repasse de R$45.790.000,00 (quarenta e cinco milhões e setecentos e noventa mil 140 

reais) para a construção da nova fábrica de produção de Imunobiológicos, com essa 141 

notícia lamentável, é necessária a busca de outras soluções. No mês de fevereiro o 142 

Governador Ratinho Júnior, juntamente com o Secretário de Saúde Beto Preto, 143 

esteve pleiteando no Ministério da Saúde recursos para retomar um financiamento, 144 

na sequência o Chefe de Gabinete da Sesa, Geraldo, se reuniu em Brasília com a 145 

equipe do Ministério da Saúde para que fosse financiado inicialmente o projeto 146 

executivo da nova fábrica, logo depois teve o início da pandemia que congelou todos 147 

os projetos, ficando no acompanhamento e no aguardo de novas orientações quanto 148 

ao projeto. Na sequência, tem-se a meta de retomada de produção do Antígeno de 149 

Montenegro para auxílio diagnóstico da Leishmaniose, o processo de ampliação da 150 

fábrica do IBMP está pronto aguardando recursos, conforme o protocolo junto ao MS. 151 

A obra será em conjunto com o IBMP, CPPI e Instituto de Tecnologia do Paraná - 152 

TECPAR para produção de outros antígenos de doenças negligenciadas, entre eles a 153 

tuberculose. Outro tópico da apresentação é com relação a meta de produção e 154 

viabilização de  soros, em especial ao soro Antiloxoscélico da aranha marrom, 155 

durante o primeiro quadrimestre foram realizadas diversas tratativas com o Instituto 156 

Butantan, chegou-se a um valor para a prestação de serviços de processamento 157 

industrial e o processo está em andamento para que assim que obtiver o novo 158 

Contrato de Gestão, reservar os recursos necessários para tais realizações no valor 159 

de 4.000.000,00 (quatro milhões de reais). Com relação ao quadro de pessoal, em 160 

setembro de 2019, o Secretário de Saúde assinou junto ao Conselho Curador a 161 

deliberação do Processo Seletivo Simplificado para o CPPI, para a contratação de 23 162 

profissionais, havendo uma mudança positiva de terceirização no processo que está 163 

em andamento na Funeas juntamente com as unidades hospitalares. Também foi 164 

interrompido, devido a pandemia, a produção veneno de Loxosceles de aranha 165 
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marrom, foram interrompidas as capturas no interior do Paraná e Santa Catarina, 166 

prejudicando a produção e planejamento do CPPI. Uma importante meta atingida, foi 167 

a publicação de um artigo científico: Forty Years of the Description of Brown 168 

SpiderVenom Phospholipases-D, publicado na revista TOXINS, com participação dos 169 

servidores Bruno Cesar Antunes e João Carlos Minozzo. SESA/CPPI/FUNEAS; 170 

UFPR; UEPG; UNESP. Ocorreu também o registro sobre o processo de transferência 171 

de tecnologia da vacina Pentavalente, do edital 001/2020, na primeira fase duas 172 

empresas apresentaram documentações incompletas, na segunda chamada uma 173 

empresa indiana, a Serum Institute Of India PVT.LTD, apresentou a documentação 174 

completa com Certificado de Boas Práticas de Fabricação emitido pela ANVISA em 175 

2020, esse processo também está análise pela SESA e FUNEAS por meio da 176 

Comissão de Seleção, finaliza se colocando à disposição para eventuais dúvidas. O 177 

Conselheiro Adilson Tremura, observa que a intervenção do Sr. Rubens Gusso foi 178 

muito importante, pois existe uma preocupação grande com o CPPI, em decorrência 179 

da pandemia. Segundo ele, o CCPI pode ter uma posição de destaque, pode 180 

demonstrar ao cidadão Paranaense os benefícios que são feitos e os que podem vir a 181 

ser realizados. Sr. Adilson questiona quanto a verba perdida, se a perda foi 182 

substancial, se pode ser revertido ou se trata de situações que eventualmente 183 

acontecem. Sr. Rubens Gusso agradece, em nome de toda a equipe, a preocupação 184 

do Conselheiro em relação ao CPPI, e diz que com relação a participação no atual 185 

cenário, foi uma grata surpresa serem requisitados para a  produção do transporte 186 

viral, estão fazendo o possível para atender a demanda, e que estão recebendo todo 187 

o apoio da SESA e FUNEAS para as adequações necessárias, em certificações, 188 

equipamentos. A ESPP, em questão de dias disponibilizou 14 (quatorze) bolsistas do 189 

curso de Farmácia, dos 4º e 5º períodos, estão todos em treinamento trabalhando, 190 

com afinco no operacional, suprindo uma necessidade de colaboradores do CPPI 191 

devido ao Home Office, agradece ao Diretor da ESPP, Sr. Edevar e sua equipe pela 192 

colaboração. Outras informações da pesquisa, quando aprovado será divulgado pois 193 

faltam alguns detalhes, em nível Nacional, o instituto Vital Brasil liberou, na mídia um 194 

trabalho semelhante, sendo duas instituições trabalhando nessa produção. O Vice-195 

Presidente da Funeas, Sr. Helder Lazarotto, pergunta se alguém tem alguma 196 

observação ou questionamento a ser feito, não havendo nenhuma manifestação 197 

passa para o próximo tópico da pauta. 4) Apresentação do Relatório Quadrimestral da 198 
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Escola de Saúde Pública do Paraná – ESPP. Sr. Edevar Daniel, inicia dizendo que a 199 

Escola suspendeu as aulas presenciais, os cursos de especialização e técnicos estão 200 

tendo materiais gravados para que os alunos possam acompanhar de forma online, 201 

nesse período de enfrentamento de pandemia.  O programa de residência se 202 

manteve, os residentes tanto de saúde mental quanto da área  de Enfermagem 203 

Obstétrica estão trabalhando normalmente, teve uma entrada nova de residentes em 204 

março de 2020, sendo um total de 25 (vinte e cinco) residentes distribuídos no HT e 205 

em Pinhais, somente as aulas teóricas foram suspensas. Os cursos EAD da Escola 206 

se mantiveram, são 43 (quarenta e três) cursos destinados aos trabalhadores do 207 

SUS, no primeiro quadrimestre foram realizados um total 4764 (quatro mil e 208 

setecentos e sessenta e quatro), novos alunos. Nos cursos EAD específicos para 209 

COVID, foram inclusos na plataforma 05 (cinco) cursos, sendo eles: Prevenção e 210 

Controle de infecções causadas pelo novo Coronavírus, Vias respiratórias 211 

emergentes incluindo o COVID19, Manejo e acompanhamento do paciente com 212 

suspeita de coronavírus, Covid 19 – Manejo do paciente com distúrbio respiratório, 213 

COVID19 – Por que precisamos de isolamento físico, os cursos a distância, tem em 214 

torno de 20 horas e são oferecidos em parceria com a Universidade Federal do Rio 215 

Grande do Norte – UFRN. Outra situação na qual a Escola vem tendo participação 216 

em relação ao enfrentamento do Covid19, é no chamamento de bolsistas através de 217 

alguns editais, são estudantes de Farmácia, Medicina dos últimos períodos de 218 

faculdade, recebem bolsa formação não tendo vínculo empregatício, essa bolsa é 219 

paga com RPA. São 30 (trinta) estudantes de Medicina, que ficam no Call Center da 220 

SESA e 55 (cinquenta e cinco) estudantes de Farmácia que ficam em farmácias de 221 

todo o Estado, SEMEPAR e EMEPAR. Ressalta ainda, os bolsistas cedidos ao CPPI 222 

para colaboração das atividades realizadas. Finaliza se colocando a disposição para 223 

esclarecimentos. O Sr. Helder Lazarotto, pergunta se alguém tem alguma 224 

observação ou questionamento a ser feito, não havendo nenhuma manifestação 225 

passa a palavra ao Sr. Nestor Werner, que coloca em regime de votação os 226 

relatórios apresentados, sendo APROVADOS por unanimidade, sem emendas ou 227 

ressalvas. ENCERRAMENTO: Finalizadas as apresentações e não havendo mais 228 

nada a ser tratado, o Presidente da Mesa Sr. Nestor Werner agradece a presença de 229 

todos, e declara encerrada a reunião. Submete-se a presente ata para aprovação e 230 

assinaturas em uma próxima reunião do Conselho, que vai assinada pelo secretário 231 
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ad hoc, Sr. Marcos Henrique Miranda, pelos Membros do Conselho Curador, pela 232 

Diretoria Executiva da FUNEAS e demais convidados participantes da reunião. 233 
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